



**HONDURAS** ¿Qué llevan los inmigrantes de la caravana en sus mochilas? P4 y 5

**EL PAÍS SEMANAL** Leonor Watling: "Una cantante actúa. Una actriz obedece"



## Las víctimas de abusos rompen el silencio de la Iglesia en España

Un centenar de personas se dirigen a EL PAÍS para denunciar su caso

EL PAÍS, Madrid

Más de un centenar de víctimas de abusos sexuales en parroquias y colegios religiosos españoles desde los años cuarenta han escrito a EL PAÍS para contar su drama. Son historias dolorosas que han dejado en la mayoría de los casos enormes secuelas. "La impotencia, la rabia, la angustia y mi dolor siguen vivos", asegura una de ellas.

Este diario ha seleccionado cinco de estas historias. Una de ellas es la de Leopoldo Martín, un madrileño de 80 años que sufrió abusos sexuales en un internado de Valladolid. "Siempre está aquí, siempre está en mi mente", dice ahora cuando recuerda aquel episodio. Otra es la de Teresa Conde, profesora de 52 años, que fue agredida durante dos años por un religioso en Salamanca cuando aún era menor de edad. El cura la encerraba en la secretaría.

La Iglesia española silenció durante décadas los casos de pederastia y abusos de los que tuvo noticia. Es lo que hizo el Obispo de Segorbe-Castellón. Manuel Vilar denunció abusos a este Obispado sin recibir nunca una respuesta por parte de la Iglesia. "Todo esto tiene que salir a la luz", dice hoy Vilar. PÁGINAS 36 A 38

## Puigdemont lanza el nuevo partido que fractura al PDeCAT

ÀNGELS PIÑOL, Barcelona  
El expresidente Carles Puigdemont y el actual presidente de la Generalitat, Quim Torra, lanzaron ayer una nueva plataforma política con intención electoral. El nombre es Crida Nacional por la república y su carácter es independentista. Buena parte de la cúpula del PDeCAT, que teme que la Crida devore a su formación, no acudió a la ceremonia de presentación. PÁGINA 22

LIBRO PÓSTUMO DE STEPHEN HAWKING

## ¿Hay más vida inteligente en el universo?

El físico teórico más conocido del planeta, Stephen Hawking, fallecido en marzo de 2018, dejó un libro póstumo: *Breves respuestas a las grandes preguntas*. EL PAÍS adelanta un extracto de este volumen, en concreto el que responde a la pregunta de si hay más vida inteligente en el universo. Hawking argumenta que esto es

poco probable, a pesar del número mareante de galaxias que existen. El físico teórico explica que sólo en pasar de seres unicelulares a pluricelulares, paso previo para la vida inteligente, fueron necesarios en la Tierra 2.500 millones de años.

Durante ese tiempo pueden pasar muchas cosas: que la fuen-

te de luz y calor explote, que el planeta colisione con otro o que la vida inteligente se autodestruya. Hay otra posibilidad: "Un encuentro con una civilización más avanzada podría resultar como cuando los habitantes originales de América conocieron a Colón (y no creo que pensarán que mejoraron)". PÁGINAS 40 Y 41



**ALTAFULLA, EL PUEBLO DE LOS NIÑOS INMIGRANTES.** Un albergue de Altafulla (Tarragona) se ha convertido en el hogar de una veintena de adolescentes llegados en patera. Primero fueron mal recibidos, pero consiguieron integrarse. En la foto, uno de ellos. / GIANLUCA BAUTISTA PÁGINA 28

## Un hombre mata a cuatro personas en una sinagoga de Pittsburgh

AMANDA MARS, Washington

Al menos cuatro personas murieron ayer como consecuencia de un tiroteo en el interior de una sinagoga en Pittsburgh, una de las principales ciudades del Estado de Pensilvania. El sospechoso fue detenido por la policía tras un intercambio de disparos. En total, una docena de personas fueron heridas en el tiroteo, algunas de ellas de gravedad. El ataque se produjo en el centro religioso El árbol de la vida mientras celebraba el sabbat, el día sagrado en la semana judía, cuando comenzaron los disparos. El presidente Donald Trump defendió un endurecimiento de las leyes relacionadas con la pena de muerte y descartó que la facilidad de acceso a las armas en EE UU propicie este tipo de ataques. PÁGINA 6

idealista  
consúltalo  
con la almohada

TEATRO REAL

IDEAS

### Elecciones en EE UU: mujeres al poder

Nunca en la historia de EE UU se habían presentado tantas candidatas a las elecciones para la Cámara de Representantes: 235. La cuestión es saber si se transformará todo esto en poder político.

*El brazo derecho de Casado* Rubén Amón

*'La gomita y la bolsa'* Enric González

NEGOCIOS

### Brasil, una economía que va a cámara lenta

El nuevo presidente brasileño, que se elige hoy, deberá lidiar con un país que crece por debajo de su ingente potencial económico, lastrado además por una profunda crisis política e institucional.

*La gente contra el dinero* Joseph E. Stiglitz

*Oleada de destituciones de directivos*